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城 事·专题

□青岛日报/观海新闻记者 贾 臻
本报7月26日讯 燃气安全关系千家万户，事关经济社

会稳定。为切实保障群众用气安全，今年年初，我市下发《青
岛市管道天然气居民用户室内橡胶软管更换工作方案》，将
为266万燃气居民用户免费安装不锈钢波纹管，并将其作为
市办实事全力推进。截至目前，主城区已经完成了 24 万户
的安装工作。

按照《方案》，此次将橡胶软管更换为不锈钢波纹管的相
关费用由市、区两级财政补贴，燃气企业兜底，用户不需要承
担材料费用和更换费用。这项民生工程目前推进情况如
何？记者走访了主城区多个居民小区，实地了解这项市办实
事的落地落实情况。

位于市南区北京路的鲁能领寓小区有700多户居民。在

小区物业和居民的配合下，该小区的第一轮安装工作仅用时
两天就完成了。而对于少数不具备改造条件的用户，工作人
员也将在本月底前完成的第二轮安装工作中拿出解决方案。

据青岛能源集团泰能天然气有限公司武定路客服中心
主任陈浩洋介绍，此次不锈钢波纹管的安装工作中，对于居
民用户现使用的橡胶软管长度小于2米的用户，工作人员可
以直接入户更换不锈钢波纹管；但如果橡胶软管长度大于2
米，则需要将户内燃气管道改造至距灶具端2米内再安装不
锈钢波纹管，确保符合国家安全规范。

青岛市主城区有110万燃气居民用户，青岛能源集团泰
能天然气有限公司负责这些用户的更换安装工作。泰能天
然气有限公司客户服务分公司党支部书记黄鹂说，针对此次
将橡胶软管更换为不锈钢波纹管工作，公司制定了相关方

案，将分两轮进行。“第一轮要求必须敲门入户，并为可以直
接安装波纹管的用户完成安装工作。目前敲门入户数已经
达到 78 万户。第二轮则针对第一轮没有完成入户，以及安
装波纹管需要进行技术改造的用户再次安装，确保 10 月底
前完成主城区的安装任务。”黄鹂说，截至目前，主城区已经
完成了24万户的安装工作，随着经验的逐渐积累，他们的安
装工作将会进一步加速推进。

为什么要安装不锈钢波纹管？一是不锈钢波纹管能用8
年，而橡胶软管使用2年就需要更换，相比橡胶软管，不锈钢
波纹管的使用寿命更长。二是不锈钢波纹管的材质为不锈
钢，相比橡胶软管，不锈钢波纹管不会出现老化、龟裂、鼠咬
等用气隐患，更加安全。三是不锈钢波纹管与燃气管道的连
接更牢固，不会脱落。

财政补贴企业兜底，为266万居民家庭免费安装不锈钢波纹管

主城区24万燃气用户换上新“气管”
□青岛日报/观海新闻记者 周晓峰
本报7月26日讯 “真没想到局长能带队过来当面回复我的

提案。”今天下午，市政协委员、青岛檬豆网络科技有限公司执行总
裁秦军迎来了特殊的客人——市民营经济局局长郭振栋和副局长
刘晓倩，就秦军在市政协十四届一次会议上提交的“关于云上研发
模式提升中小企业创新能力的提案”作出当面答复。

青岛檬豆网络科技有限公司是一家工业互联网领域的民营企
业，而推广云上研发模式的想法来源于秦军的工业互联网产业实
践。过去三年中，秦军对一千余条中小企业创新需求进行跟踪，发
现绝大多数需求与降本增效有关，八成以上能在产业链和高校院
所中找到成熟或半成熟的解决方案。但由于信息不对称，即使有
现成的解决方案，企业也不知晓。

对此，秦军在今年市两会上提出，通过云端研发在线模式，助
力中小企业精准对接外部资源，打通“科研成果转化难”瓶颈，助力
创业者在青岛创业成功。

“之前像青岛崂矿乐富饮品有限公司开发的高端饮水机项目
多会放在深圳孵化，因为在华强北方圆两公里内可以把工业设计、
手板、模具、电控、组装厂等要素全部找到。但这次，这个项目是通
过云端研发完成的，所有要素全部通过平台整合，时间和成本都大
幅缩减。”秦军举例说明。

对于秦军的提案，市民营经济局在“代表委员吹哨、局长处长
报到”集体面复交流会上予以回复，并介绍了前期进展和下一步工
作打算。具体而言，市民营经济局将从继续高质量实施“借力扬
帆”行动、积极引导民营中小企业走“专精特新”发展之路、研究全
市实体经济重点产业链链主企业与“专精特新”企业卡位入链工作
计划等七个方面，提升中小企业创新能力。

当天参会的除了秦军，还有另外5位民营企业家代表委员，市
民营经济局为他们集中颁发了市民营经济专家智库聘书。

“今天的集体面复交流会为民营企业提供了一个发声的窗口，
让更多来自市场的声音被听见。”市人大代表、青岛鸿亚润达国际
物流有限公司董事长黄靖轶说道。

据了解，“代表委员吹哨、局长处长报到”集体面复交流会是市
民营经济局回应代表委员社会关切、建立常态化沟通和联络机制
的一项创新举措。今年以来，市民营经济局已陆续赴海尔集团、浦
芮斯光电、笑蕾食品等企业，对代表委员的建议、提案进行面复，重
点解决民营和中小企业的诉求问题。

市民营经济局举行“代表委员吹哨、
局长处长报到”集体面复交流会

创新沟通联络机制
解决民营企业诉求

2022年6月20日至2022年6月24日，青岛市水务管理局对我
市七区三市城市供水水质进行了抽检，现将抽检结果公报如下：

本次共抽检11个水厂出厂水水样和37个管网水水样。所有
受检出厂水的9项常规指标和管网水的7项常规指标全部符合《生
活饮用水卫生标准》（GB5749-2006），市内三区出厂水和管网水受
检水样合格率均为100%；其他市区出厂水合格率100%，管网水合
格率100%。

详情请登录青岛政务网（http：//www.qingdao.gov.cn/）、市水
务管理局网站（http://swglj.qingdao.gov.cn/）查阅。

青岛城市供水水质公报
（2022年7月26日发布）

□青岛日报/观海新闻记者 刘 栋 文/图
本报7月26日讯 斑马线是行人的安全线，是驾驶员的

警惕线，更是城市风景的“文明线”。据统计，今年以来，市公
安交警部门持续开展道路交通秩序集中整治行动，共查处不
礼让“斑马线”交通违法行为7万余起。

今天上午，交警市南大队针对辖区主干道、商务街区、旅游
景点周边机动车不礼让遵守交通规则通行的行人、电动自行车
逆行及闯红灯、行人闯红灯及不走斑马线等不文明交通行为，
组织开展重点路段集中整治行动。近两个小时的时间，共查处
机动车不礼让“斑马线”违法行为13起，电动自行车逆行、骑乘
人员不佩戴安全头盔等不文明交通违法行为30余起。

上午9点30分左右，接连三辆轿车沿山东路南向东右转
进入闽江路时，未按照规定停车让行过马路的行人，被执勤
交警拦下。三名车主均表示，看到路口是绿灯，没有注意到
行人。民警对三名驾驶人均处以记 3分、罚款 50元的处罚，
并对其进行了文明交通普法宣传。

现场执勤民警介绍，按照《中华人民共和国道路交通安
全法》第四十七条规定：机动车行经人行横道时，应当减速行
驶；遇行人正在通过人行横道，应当停车让行。机动车行经
没有交通信号的道路时，遇行人横过道路，应当避让。交警
提醒，车辆左、右转弯时遇行人正在通过人行横道，应当停车
让行，另外当有公交车等大型车辆在人行横道前停车等待
时，更要仔细观察，否则极易因“鬼探头”而发生交通事故。

“我们在路口协助交警维护秩序的时候，也常常会看到不

礼让‘斑马线’等不文明交通行为。对于这些行为，我们都会
及时劝导。我在江西路山东路路口执勤时，就看到一机动车
驾驶员因未礼让行人而差点发生剐蹭事故。”山东省优秀交通
引导员宋乐玉呼吁，希望机动车、电动自行车驾驶员文明驾
车、礼让行人，广大交通参与者安全出行、不要抢行，只有大家
共同维护交通秩序，依法通行，交通安全才能得到保障。

交警市南大队巡逻疏导中队中队长史家文表示，在日常
执勤过程中，还是存在部分司机在无信号灯控制的斑马线前
不减速、不停车等不文明交通现象，造成人车混行，极易引发
道路交通事故。下一步，交警将继续加强路面管理工作，引
导广大交通参与者共建共享安全、畅通、有序、和谐的道路交
通环境。

市公安交警部门持续开展道路交通秩序集中整治行动

今年查处不礼让“斑马线”行为7万余起

■行人
快速有序通
过斑马线。


